

Ergänzende Erläuterungen zu Straßennamen im Ortsteil Schwachhausen

Erweiterte Textvorschläge des Staatsarchivs Bremen und der AG Straßennamen (decolonize Bremen) für den Beirat Schwachhausen

Staatsarchiv

Lüderitzstraße

Adolf Lüderitz (1834–1886), Bremer Kaufmann, legte mit betrügerischem Landerwerb und geschäftlichen Unternehmungen im heutigen Namibia die Grundlage für die spätere Kolonialherrschaft in Deutsch-Südwestafrika (1884–1915).

Vogelsangstraße

Heinrich Vogelsang (1862–1914), Bremer Kaufmann, unterstützte die Bremer Firma Lüderitz beim betrügerischen Landerwerb im heutigen Namibia und legte damit die Grundlage für die spätere Kolonialherrschaft in Deutsch-Südwestafrika (1884–1915).

Decolonize Bremen

Lüderitzstraße

Adolf Lüderitz (1834–1886), Bremer Kaufmann, legte mit betrügerischem Landerwerb und geschäftlichen Unternehmungen im heutigen Namibia die Grundlage für die spätere **gewalttätige** Kolonialherrschaft in Deutsch-Südwestafrika (1884–1915).

Vogelsangstraße

Heinrich Vogelsang (1862–1914), Bremer Kaufmann, unterstützte die Bremer Firma Lüderitz beim betrügerischen Landerwerb im heutigen Namibia und legte damit die Grundlage für die spätere **gewalttätige** Kolonialherrschaft in Deutsch-Südwestafrika (1884–1915).

Gemeinsamer Vorschlag Staatsarchiv und AG Straßennamen:

Hedwig-Heyl-Straße

Hedwig Heyl (1850–1934), geb. Crüsemann. Gründerin von Bildungs-, Wohlfahrts- und Hauswirtschaftseinrichtungen für Frauen in Deutschland. Vorsitzende des rassistischen ‚Frauenbundes der Deutschen Kolonialgesellschaft‘ (1910-1920). H. stand im Alter dem Nationalsozialismus nahe.